Del Hundo Peológica

Los estudios de espiritualidad y de hagiografía están de enhorabuena. Un nuevo escrito de S. Juan de La Cruz ha sido editado por los PP. Simeón de la Sagrada Familia y Tomás de la Cruz O. C. D. (Roma 1961. Facultas Theologica O. C. D.). Se trata de unos "Avisos para después de profesos". En la forma literaria de las "Cautelas y aforismos" son un mensaje de paz y quietud de la última etapa de la vida del Santo. Quizás nos encontramos ante el último capítulo de la historia de su alma, si se admiten definitivamente por la crítica las razones que se han dado sobre la autenticidad sanjuanista de estos "Avisos".

Está en curso de publicación una Bibliotheca Sanctorum preparada por el Instituto Giovanni XXIII de la Pontificia Universidad Lateranense. La obra que constará de diez volúmenes y en ella colaborarán 300 estudiosos de diversas naciones, nació en las filas del laicado católico y pretende ofrecer en forma asequible pero con rigor científico los resultados conseguidos por la crítica histórica en el campo de la hagiografía, principalmente en el sigio XX. Al volumen primero, ya publicado, seguirán los restantes con un intervalo de cinco meses entre cada volumen.

Como homenaje al benemérito Dom Beaudouin, A. G. MARTIMORT edita, en colaboración con un competente equipo de escritores, (Botte, Capelle, Chavasse, Rousseau, Salmon...) una apreciable obra de síntesis L'Eglise en prière. Introduction a la Liturgie. La obra además de una introducción general, comprenderá el estudio de la realidad fundamental de la liturgia, la Misa y el culto eucarístico, los sacramentos y sacramentales, y la santificación del tiempo. En ella se reúnen con la unidad más rigurosa posible, los frutos de los trabajos históricos, de la experiencia espiritual y pastoral, para penetrar en la inteligencia de la plegaria de la Iglesia y conducir las almas a ella.

Empieza a aparecer una publicación teológica trimestral de características nuevas en España. Selecciones de teología, elaborada por miembros de la Facultad de Teología de San Cugat del Vallés (Barcelona). Se trata de la traducción y condensación de importantes artículos de teología que ofrecen las revistas técnicas de todo el mundo. En el presente número encontramos "Predicación y sacramentos en diálogo" de Semmelroth, "Interpretaciones del Apocalipsis" de Feuillet, "Por qué renovar la teología moral" de Haering, "Dogma y exégesis" de K. Rahner, "Voz de los documentos de Qumran" de Brown, "Apostolicidad e inspiración" de Congar.

Salmanticensis (vol. 8, 1961, fasc. 3) publica unas "Sugerencias acerca de la futura disciplina Sacramentaria de la Iglesia". Su autor el P. A. Alonso Lobo, O. P. propone que la Sagrada Eucaristía pueda distribuirse a cualquier hora; que se garanticen dos cosas en un nuevo ordenamiento canónico de la Penitencia: que ningún sacerdote falto de la debida preparación ejerza ese ministerio; y que, el confesor que se haga indigno de seguir administrando el sacramento pueda ser supendido inmediatamente, y esto supuesto, que cada sacerdote "pueda absolver válida-mente a cualesquiera penitentes en todo el mundo". Tres proyectos acerca del Matrimonio: "Son válidos todos los matrimonios que se celebren ante cualquier sacerdote; pero son ilícitos si previamente no se obtiene la delegación oportuna del Ordinario local o del párroco del territorio donde tiene lugar el contrato matrimonial. El sacerdote que culpablemente... etc.", [establece penas para los infractores]. "Una vez concluído el expediente matrimonial, el párroco que no haya de casar por sí mismo a los novios entregará a éstos un documento en el que se les faculte para presentarse ante cualquier sacerdote con el objeto de que asista a su matrimonio. Después de celebrado el enlace matrimonial, el sacerdote remitirá cuanto antes al párroco aquel documento con los datos adicionales que han de hacerse constar en los libros parroquiales". "La licencia que ha de concederse por el Ordinario local o el párroco, para la válida asistencia al matrimonio, puede otorgarse en forma de delegación general a todos los sacerdotes".

Ha aparecido, en inglés, por la Facultad de Filosofía de la Universidad de Fordham (New York, USA), en colaboración con el Berchmans Philosophicum (Heverlee-Lovaina, Bélgica), facultades ambas dirigidas por la Compañía de Jesús, una revista trimestral: International Philosophical Quarterly. Está dedicada a proporcionar intercambio de ideas filosóficas fundamentales entre América y Europa y entre Oriente y Occidente.

Su orientación primordial es promover una expresión vital y moderna, crítica e histórica, a la tradición del humanismo teístico y espiritualista, sin restricciones de escuela dentro de esas perspectivas.

En los primeros números han colaborado Dietrich von Hildebrand, H.-E. Hengstenberg, Cornelio Fabro, J. Moreau, Quintin Lauer, Maurice Nedoncelle, etc...

El Estudio General de Teología O. P. de Avila e Instituto Pontificio de Filosofía O. P. de Madrid han iniciado la revista filosófico-teológica "Studium". En su primer número escriben: C. Garcia, La necesidad de la Iglesia para salvarse; M. F. Manzanedo, Introducción al estudio del concurso divino de Fray Juan Vicente de Astorga; S. Reyero, Teólogos y Exégesis; C. Alonso, Régimen del matrimonio de disparidad de cultos: M. Gonzalez, El problema de las fuentes de la "tercera vía" de Santo Tomás de Aquino.

Orientierung (15-I-62), artículo del Dr. Franz Glaser, expone la situación de Israel en 1961 en sus relaciones con el cristianismo. Destaca que éstas progresan lenta pero constantemente: se han abierto dos nuevas iglesias en Tierra Santa, van perdiendo fuerza los recelos y se incrementan los contactos con la Santa Sede a través del actual

embajador ante el gobierno italiano, Mauricio Fischer, que colaboró durante la guerra con S. S. Juan XXIII en la salvación de los judíos.

Entre los esfuerzos por este acercamiento presenta también Orientierung (15-II-1962) una serie de publicaciones como el Freiburger Rundbrief, selección de artículos, bibliografías, discursos, etc..., que desde 1948 se propone promover la amistad entre el Nuevo y el Antiguo Pueblo de Dios. Su director es el Dr. Gertrud Luckner, asistido por K. Thieme y K. Schmidthus. El mismo fin tienen los Cahiers Sioniens aparecidos en 1947 y dirigidos por Paul Demann, sacerdote misionero de Ntra. Sra. de Sión. Desde 1955 se publica también The Bridge, A Yearbook of Iudaeo-Christian Studies, al frente del cual está John M. Oesterreicher, director del Instituto de Estudios Judeo-Cristianos de Seton Hall University en Newark N. J., y antes fundador en Viena de los misioneros de la Obra de San Pablo y de su revista "Die Erfüllung" (1934-38).

Eglise Vivante, enero-febrero, 1962, estudia el tema "Concilio y Misión". J. Bruls, Por una Iglesia universal, plantea el problema de cuáles son las condiciones esencialmente requeridas para que la Iglesia llegue a su plenitud en Africa y Asia. G. Thils, Colegialidad episcopal y ecumenicidad de la Iglesia, subraya el interés misional que se desprende del hecho de que la Iglesia sea esencialmente colegial en su estructura y en su vida, y ecuménica en su dinamismo espiritual. Fr. Houtart, Presente y porvenir de la colegialidad episcopal, expone la existencia actual de dos estructuras colegiales: los Concilios y las Conferencias de Metropolitanos. Según la aspiración de muchos, parece que estas últimas convendría adquiriesen un mayor desarrollo. J. Masson: Las misiones en el concilio Vaticano I, dice que lo que se habló en 1870 acerca de las misiones prefiguró, de manera confusa pero prometedora, la gran acción misionera de los últimos cincuenta años.

La Maison-Dieu (3er. trimestrede 1961) presenta una síntesis teológica, histórica y pastoral del Misterio Pascual. A.-M. Roguet: ¿Qué es el Misterio Pascual?, después de exponer la estructura del Misterio Pascual, propone cómo predicarlo y cómo puede ser principio unificante de la Catequesis. P.-M. Gy: El Misterio Pascual en la Renovación Litúrgica desarrolla todos los puntos de vista de O. Casel, Duploye, etc. J. Gallardo ofrece un valioso Ensayo de un balance doctrinal acerca de este Misterio, centro vital del ciclo anual y de toda la liturgia. F. Boulard escribe sobre Actitud sacerdotal y Celebración Pascual.

